

# « Entre incertitude et confiance »

EDITORIAL

TEXTE ET PHOTO PAR L'ABBÉ CLAUDE DESCHENEAUX

Depuis le mois de mars, dans notre unité pastorale comme partout d'ailleurs, nous vivons la pastorale différemment, tellement nous sommes mis face à l'incertitude, les questions, les peurs même parfois.

Nous pensons être « libérés » des restrictions sanitaires pour l'organisation de nos liturgies et de nos rencontres, ce virus ne devant pas durer trop longtemps, il en a été autrement. Nous pensons aussi pouvoir revivre comme chaque année les messes dans nos chapelles qui sont des moments propices aux rencontres, à faire connaissance avec des personnes d'autres communautés, ayant plus de temps pour partager, notamment à la sortie des célébrations. Mais cette année, tout cela est resté au niveau du désir, voire du rêve.

Au nom de toute l'équipe pastorale, j'aimerais remercier toutes les personnes qui ont vécu tous ces changements avec compréhension mais aussi avec confiance. Bien sûr que cela nous a empêchés de vivre normalement tout ce qui fait la vie de nos communautés mais en même temps, je crois que nous avons raison de faire confiance à nos autorités qui ont tout mis en œuvre pour que notre région soit la moins touchée possible par cette pandémie. Nous ne pouvons que les remercier de nous avoir protégés, conseillés, soutenus.

Aujourd'hui encore, nous devons poursuivre nos efforts et nous

laisser « bousculer » dans nos habitudes, les restrictions sanitaires durant encore quelques temps.

A l'heure où nous devons mettre sous presse notre journal, nous ne savons pas encore quels seront vraiment les horaires de nos célébrations de semaine et dominicales. Nous vous demandons de vous habituer à consulter la feuille dominicale qui paraît chaque jeudi, que vous pouvez recevoir gratuitement par mail en appelant le secrétariat de notre unité pastorale à la cure de Gruyères.

Pour l'instant, nous avons dû revenir à des conditions plus strictes pour les funérailles, ayant constaté qu'il devient de plus en plus difficile de gérer le nombre de participants et de respecter les règles sanitaires. Ce n'est facile pour personne, ni pour nous, ni pour les pompes funèbres et surtout pas pour les familles qui ont pourtant besoin d'être soutenues dans l'épreuve de la séparation. Sachons porter dans nos prières toutes ces familles qui, depuis des mois, n'ont pas pu vivre leur deuil convenablement.

Il n'est pas toujours facile aussi de communiquer avec tous ces changements que nous vivons. Aussi, je vous informe que, dès le 1<sup>er</sup> septembre 2020, notre site internet sera en fonction.

Changement aussi au sein de notre équipe pastorale, l'abbé Fabien Benz a quitté notre unité pastorale à la fin du mois d'août,



il sera remplacé par l'abbé Julien Toulassi (voir article « Rencontre avec... »). Nous remercions l'abbé Fabien pour son ministère parmi nous et souhaitons la bienvenue à l'abbé Julien.

Au nom de toute l'équipe pastorale, je vous souhaite une belle reprise dans vos activités fami-

liales, professionnelles et paroissiales. Bien sûr que nous sommes encore dans l'incertitude du lendemain en raison de ce virus, mais nous sommes invités à vivre dans la confiance. *« Ne vous faites pas tant de souci pour demain : demain se souciera de lui-même ; à chaque jour suffit sa peine ».* (Mt 6, 34)